



BLV-mag.

*Bourg-lès-Valence
Châteauneuf-sur-Isère
Saint-Marcel-lès-Valence*

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE de France
communion luthérienne et réformée



**Faire ensemble un bel arc-en-ciel, unis dans
notre diversité
(édito p. 3)**

**2024
Mars-Avril
N°242**

Presbytère

25 rue des Tulipes
26500 Bourg-lès-Valence

tel : 06 81 98 83 59

04 75 43 21 31

pasteurchristophedenis26@laposte.net

Présidente

Florence Bompard

4 allée des Daux

26600 Pont de l'Isère

04 75 84 10 50

bompard.florence@laposte.net

Trésorier

Michel Penel

7 allée des Mahonias

26320 ST Marcel les Valence

0475587168

Penel.michel@orange.fr

Église protestante unie de Bourg-lès-Valence

Compte :

10096 - 18260- 00017556901 – 16

IBAN :

FR76 1009 - 6182 - 5900 - 0175 5690
- 116

BIC : CMCIFRPP

Domiciliation : CIC

Bourg lès Valence

Notre site paroissial
valence2rives.epudf.org

Temple

Culte le dimanche à 10 h

22 avenue Jean Moulin

26500 Bourg-lès-Valence

Sommaire

3. Edito
5. Échos de Conseil presbytéral
6. Agenda
8. Amis lecteur

Dans nos familles

L'Eglise accompagne de ses prières les familles éprouvées par le deuil.

- * Mr Raymond Elie CHALAMET décédé le 16 décembre 2023 à l'âge de 74ans
- * Mr Max Pierre PLANTIER décédé le 28 décembre 2023 à l'âge de 87ans
- * Mr Thierry MAY-CARLE décédé le 07 janvier 2024 à l'âge de 67 ans
- * Mr Georges Louis DEBIZE décédé le 10 janvier 2024 à l'âge de 93 ans
- * Mme Jeanne Suzanne MOULIN (épouse VALLET) décédée le 16 janvier 2024 à l'âge de 84 ans

« ... nous avons plusieurs membres dans un seul corps, et tous les membres n'ont pas la même fonction. Ainsi, nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul corps en Christ, et nous sommes tous membres les uns des autres ». (Romains 12, 4 et suivants)

Ces paroles de ce chapitre 12 de l'épître de Paul aux Romains nous parlent d'unité dans la diversité. Notre unité se trouve déjà en Jésus-Christ. Elle est notre richesse, elle nous est donnée grâce à lui. Notre diversité est également une richesse qui nous est donnée par notre identité, notre histoire, le contexte local de notre vie. Nous pouvons le dire pour chacun d'entre nous et pour chacune de nos Eglises ou paroisses qui s'orientent vers ce regroupement V2R (Valence deux Rives).

Ce n'est pas une découverte, cela fait maintenant plusieurs années que nous travaillons ensemble, dans V2R, pour essayer de témoigner et de vivre de l'Evangile de Jésus-Christ qui nous rassemble et nous envoie.

Quels peuvent être les obstacles à un tel regroupement ? Nous avons essayé de les repérer : c'est sans doute avant tout la peur de perdre son identité locale, la peur de ne plus être « maître à bord de notre propre barque », la peur du changement, etc.

Ces peurs, je le crois, ont pu et ont été entendues. Elles ont permis de modifier le projet d'Union ou de regroupement pour faire en sorte que notre identité locale Bourcaine ne soit pas perdue dans un Grand Tout, une sorte « d'usine à gaz » mais soit reconnue dans tout ce qui fait sa spécificité et sa coloration locale avec des garanties en matière de vote à double majorité locale. Il en est de même au niveau financier, il y aura toujours une contribution Bourcaine correspondant à un budget Bourcain ... ! Même si ensuite, ces différents budgets locaux sont « consolidés » et regroupés pour ne former qu'un seul budget et qu'une seule contribution régionale.

Notre paroisse Bourcaine ici est très missionnaire pensons au marché de Noël dont les bénéficiaires vont alternativement à Médair et Partage sans Frontières. Pensons également au Défap-Service protestant de Mission auquel nous contribuons directement via notre budget epudf. Pensons également à Oiko-crédit qui permet, sous forme de placement éthique, des micro-crédits à des porteurs de projets (surtout des femmes) en

divers lieux. Pensons plus proche de nous à Partageons qui agit de manière œcuménique sur le terrain à BLV.

Cette mission sur le terrain, nous la vivons déjà par exemple à travers les cultes musicaux de louange que nous vivons ici à BLV et que nous pouvons exporter avec « la marque de fabrique Bourcaine - associée V2R » puisque plusieurs musiciens et musiciennes et chanteuses sont de nos 3 paroisses V2R. La chorale des 2 rives est également une des spécificités Bourcaines et reste ouverte aux deux rives de notre Ensemble V2R. La catéchèse qui se déroule une fois par mois le samedi au petit Charran commence à voir quelques Bourcains venir ... C'est encore en germes d'espérance ... ! Le groupe J'Y vais (Jeunes et vieux vont au culte) voit des Bourcains venir à Valence. Egalement pour les cultes autrement de St Péray - Guilherand-Granges.

Le groupe environnement réfléchit aux questions écologiques et autour de la création ainsi que sur la sobriété énergétique de nos bâtiments, là également nous sommes plusieurs de nos 3 paroisses. Notre grand « vide grenier » a été cité comme un des moyens de recycler (moyennant finance parfois presque symbolique !).

Nous avons tout dernièrement réceptionné un petit composteur mis dans le jardin du temple. Reste à le « nourrir et à le faire vivre » comme ce projet autour de ces questions et préoccupations écologiques sans se culpabiliser mais en proposant avec joie des initiatives locales à partager (compost, potager, etc.)

Sans doute par ce biais notre Eglise locale Bourcaine pourra aller à la rencontre de nos contemporains sur le quartier et sans doute aussi en lien avec la MJC. Des partenariats sont ainsi à continuer de tisser...

En tant que protestants, nous comprenons cette unité non comme un Grand Tout dans lequel il nous faudrait entrer mais plutôt comme la culture de notre diversité. Notre culture locale est à faire sans cesse grandir comme une richesse qui apporte ses couleurs pour faire ensemble ce bel Arc-en-ciel si bien coloré ! Oui nous sommes UN dans un lien d'Amour grâce à cet Esprit de Dieu qui nous garde unis dans notre diversité.

« Père, unis-nous tous, afin que le monde croie à ton amour ; Père, unis-nous tous ! » (Jean 17,21 - Alléluia 36-25)

Échos de Conseil presbytéral

Florence Bompard, présidente

Le conseil presbytéral a reçu deux membres du groupe environnement V2R, groupe constitué suite à la fête V2R de juin pour sensibiliser nos paroisses sur les thèmes écologiques.

L'objectif de leur venue au CP était d'expliquer la démarche du groupe et d'inciter chaque paroisse à s'engager dans le label « Église Verte ». Le programme des AG du 10 mars étant déjà bien chargé, il a semblé plus judicieux au conseil d'évoquer la question lors d'une assemblée de paroisse ultérieure.

Le 10 mars, nous aurons exceptionnellement deux AG. Le matin, l'AG de l'association culturelle de Bourg où nous présenterons les comptes et le rapport d'activité de l'année 2023 ; nous donnerons ensuite notre avis sur le nouveau projet de vie de l'association culturelle Valence deux rives, nous aurons aussi à approuver les nouveaux statuts et modalités de regroupement ; enfin, nous élirons les membres du conseil de paroisse. Puis nous irons à Guilhaud-Granges partager le repas avec nos amis de Valence et St Péray. Enfin, à 14h15, se tiendra la 2^e AG de la journée (et la première de la nouvelle association culturelle de Valence deux rives) avec l'approbation du projet de vie, des comptes 2024 et l'élection des membres du conseil presbytéral. Une journée bien chargée, mais décisive. Le conseil presbytéral compte sur votre participation.

ASSEMBLÉES GÉNÉRALES

le dimanche 10 mars

Assemblées générales vers le regroupement des trois paroisses de Valence deux rives

- **Le matin** : émargement des listes à partir de **8h45** puis temps spirituel et assemblée générale de l'association culturelle de Bourg, avec **élection d'un conseil local de paroisse**
- **Le midi** : nous allons partager le repas avec les paroissiens de St Péray et de Valence au temple de Guilhaud-Granges
- **L'après-midi** : à **14h15**, assemblée générale pour la nouvelle association culturelle regroupant nos trois communautés avec **élection d'un conseil presbytéral unique formé de membres des trois paroisses**.

Cette journée se clôturera par un temps de culte animé par les trois pasteurs.

Mars

Di 3	10h	Culte avec Cène
	18h	Culte autrement « Epreuve-Tentation » à Guilherand-Granges
Ma 5	19h30	CP
Me 6	15h30-17h	Conférence de Carême au Petit Charran (les témoins d'un tombeau vide)
	18h30-20h	Conférence de Carême à Guilherand-Granges (Thomas et l'apprentissage de la foi)
Je 7	20h15	Répétition de la chorale
Ve 8	17h	Réunion de prière
Sa 9	10h30-14h	KT au Petit Charran
Di 10		Assemblées générales
Me 13	15h30-17h	Conférence de Carême au Petit Charran (devant Dieu, la mort n'épuise pas la vie)
	18h30-20h	Conférence de Carême à Guilherand-Granges (les témoins d'un tombeau vide)
Je 14	20h15	Répétition de la chorale
Ve 15	14h	Café œcuménique
Di 17	10h	Culte à Bourg
	10h15	Culte JV au Petit Charran
Me 20	15h30-17h	Conférence de Carême à Valence (Thomas et l'apprentissage de la foi)
	18h30-20h	Conférence de Carême à Guilherand-Granges (les femmes, messagères de la Résurrection de Jésus ?)
Je 21	20h15	Répétition de la chorale
Ve 22	17h	Réunion de prière

Ve 22 au Di 24		Week-end famille « Bible et neige » à Chamaloc
Di 24	10h	Culte
Ma 26	16h	Culte aux jardins de l'Allet
Me 27	15h30- 17h	Conférence de Carême à Valence (les femmes, messagères de la Résurrection de Jésus ?)
	18h30- 20h	Conférence de Carême à Guilhaud-Granges (devant Dieu, la mort n'épuise pas la vie)
Je 28	20h30	Culte avec Cène
Ven 29	20h	Concert 100 ans Eglise Arménienne BLV
Sa 30	16h	Temps pour les endeuillés au temple de Guilhaud-Granges
Di 31	10h	Culte avec Cène

Avril

Je 4	20h	Célébration œcuménique église Saint Pierre BLV
Sa 6	10h30- 14h	KT au Petit Charran
Di 7	10h	Culte mission V2R
Je 11	20h15	Répétition de la chorale
Ve 12	17h	Réunion de prière
Di 14	10h	Culte avec Cène
Ve 19	14h	Café œcuménique
Di 21	10h	Culte
Ma 23	16h	Culte aux Jardins de l'Allet
Ve 26	17h	Réunion de prière
Di 28	10h	Culte

Daniel Poujol



Sauf changement improbable du projet de fusion de nos paroisses, vous lisez la dernière page du dernier numéro du BLV MAG. Un autre moyen de communication est en projet et sera mis en place pour cette nouvelle structure.

Le BLV MAG a évolué depuis sa création, il s'est adapté aux besoins, aux nouvelles possibilités informatiques et aux moyens financiers de la paroisse.

De nombreux rédacteurs, éditorialistes, chroniqueurs, maquettistes, illustrateurs, relecteurs, correcteurs, photographes, imprimeurs, plieurs, expéditeurs, facteurs, tous, par leur service, en solo ou en équipe, ont permis la parution et la diffusion de ce précieux lien entre les paroissiens, car c'était bien là, avant tout, la raison d'être d'un tel magazine.

Certes, le BLV MAG donnait l'agenda, annonçait les activités spéciales ou routinières pour les participants habituels, mais il était aussi ce lien avec les personnes plus éloignées de la paroisse, éloignées par le grand âge, la maladie, la distance ou d'autres raisons personnelles.

Les comptes-rendus des divers événements, fêtes, cultes spéciaux, spectacles, repas communautaires, ventes, ainsi que la page réservée aux familles avec la mention des naissances, baptêmes, mariages, décès, étaient l'écho de cette vie paroissiale et aujourd'hui, d'une certaine façon en constituent l'histoire.

Je me garderai bien de parler au nom de toutes celles et de tous ceux qui ont mis leur temps et leurs talents au service de ce magazine, mais je crois ne pas me tromper en osant dire que, comme moi-même depuis quelques années, par leur implication occasionnelle ou régulière ils ont non seulement permis la communication, mais ils ont participé à entretenir ce bien infiniment précieux pour l'Église, la joie de la communion.

Amis lecteurs, rendez-vous sur d'autres p(l)ages !